
! ! ! !本报讯（记者 施捷）继在全
国率先对医科毕业生全面实行 !

年“住院医师规范化培训”之后，本
市首批涉及 !" 个临床学科的 "#$

名专科医师已完成“专科医师规范
化培训”，今天正式结业并获得专
科规培合格证书。

上海于 %&'!年在全国先试先
行探索专科医师规范化培训制度，
旨在构建本市全新的“#(!()”医学
教育模式，即对完成院校医学教育
和住院医师规范化培训的临床医
生，在进入某个专科领域之前，能
够通过全面、系统、严格的专科规
范化培养，系统掌握相关的专业理
论、专业知识和专科技能并具备必
要的综合素质，能独立承担本专科
常见疾病和某些疑难病症诊治以
及危重病人抢救工作，具备一定的
教学和科研能力，达到专科低年资
主治医师水平。

医学教育由院校医学教育、毕
业后医学教育和继续医学教育组
成，其中毕业后医学教育，则包括
住院医师规范化培训与专科医师
规范化培训两个阶段。上海此次又
率先开展专科医师规范化培训，进
一步完善了医学教育体系“#(!()”
模式，为改革临床医学人才培养方
面的又一次积极尝试。

申城首批专科医师
规范化培训生结业

! ! ! !成功转型的国内首家“科技智能广场”的徐家汇
百脑汇，今天举行 %*'+年度科技智能产品展。受到

消费者追捧的无人机、可穿戴设备、,-眼镜、绿色骑
行等智能科技产品集中亮相，涵盖生活的方方面面。

图为消费者在体验智能单车! 该车重 !"公斤!

可以用 #$$进行定位"里程管理和骑行健康监测

本报记者 刘歆 摄影报道

!"#$%&'(
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! ! ! !本报讯（首席记者 邵宁）黄
浦江上将再增一条南北走向的隧
道。今天上午 '*时，在位于丹东
路杨树浦路的工地，随着导墙施
工设备的启动，江浦路越江隧道
正式开工。全长 %.%/千米的江浦
路隧道是上海市重大市政工程，
预计将于 %*%*年建成，届时将有
效分流杨浦大桥等越江设施的交
通压力。

江浦路越江隧道工程北起浦
西的江浦路、龙江路，经过江浦路、
丹东路后穿越黄浦江到浦东新区，
顺民生路向南至商城路，工程以盾
构方式穿越黄浦江。工程线路全长

%.%/千米，双向"车道，设计车速"*

公里0小时，项目总投资!!1'亿元。
杨浦区黄浦江岸线长 '#1#公

里，规划有越江设施 '2处，目前仅
建成 "处（大连路越江隧道、杨浦
大桥、军工路越江隧道、翔殷路越
江隧道），在建 '处（周家嘴路越江
隧道）。杨浦区已建越江设施平均
间距约为 #1'公里，与中心城区平

均水平（内环内 %1!"公里）以及规
划标准 '1$#公里差距较大。目前
翔殷路越江隧道、杨浦大桥等建
成的桥隧交通流量已饱和，高峰
期越江桥隧交通压力很大。江浦
路越江隧道及周家嘴路越江隧道
建成后，区域越江设施间距将缩
小至 ! 公里，杨浦大桥等越江设
施的交通压力将得到有效分流，

滨江区域道路系统包括越江通
道的整体交通功能将得到明显
提升。

江浦路隧道也是杨浦区 %2'+

年基础设施抓“双十”的重点开工
项目之一，它对加强上海市浦江两
岸联动发展，引导和促进杨浦滨江
区域的转型发展，也具有十分重要
的意义。

! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽 实习
生 何嘉玮）最近，在南京东路步行
街的河南中路至山西南路中间，路
边的垃圾箱顶盖下多了一个黑色
“小机关”———一个拳头大小的无线
垃圾箱满溢感应装置，它可以感知垃
圾箱是否被填满，还有 345定位系
统及火警装置。昨天，上海市资源综
合利用协会介绍了垃圾箱满溢感应
装置和智能垃圾箱的试点情况。

在游客聚集的南京路步行街，
垃圾箱满溢对城市面貌是个不小问

题。据介绍，满溢感应装置安装在传
统垃圾箱顶部，当垃圾存放至一定
水平，它就发回信号，通知清洁人员
处理。如果垃圾桶内发生火情，它也
会感知并通知后台。
同时，感应装置还能收集垃圾

量化数据。这些数据经后台分析，可
以了解哪些区域、时间段产生垃圾
最多、清运是否及时、垃圾车路径、
垃圾桶比例是否合理等问题。张伟
达透露，从目前试运行的数据中可
以发现，周五和周六垃圾溢出比例

最高，有时甚至比平日高出 6227，
最多时多出 6#&7。
无线垃圾箱满溢感应装置设计

方、上海天普节能科技有限公司负
责人介绍，该装置是利用超声、红外
线等技术感应垃圾箱的满溢程度，

“此外，我们还设计了一款太阳能垃
圾压缩箱，箱体收集太阳能提供动
力，将箱内垃圾压缩到原来的 68#左
右，使箱体的装载能力提高 "至 #

倍，先行压缩，减轻了清运的压力。”
今年初，国家会展中心就安装

了 " 只这种新型太阳能智能垃圾
箱，改造了 "2只传统垃圾箱，垃圾
清运和人员管理成本较传统方式可
减少支出近 '22万元8年。据悉，本
市将根据试点情况决定是否进一步
推广使用太阳能智能垃圾箱。

改善人民群众生活!让更多国内品牌立足国际市场

扭转“脱实向需”振兴实体经济

黄浦江将再增一条南北走向隧道

江浦路越江隧道上午开工

申城垃圾箱装上“聪明脑袋”
自动压缩 通知清理 提示火警

有桩共享单车
将升级改造

! ! ! ! '+ 日闭幕的中央经济工作会
议，从多个方面传递出明年中国经
济发展新动向。“振兴实体经济”，无
疑是近些年中国经济的一个关键
点。会议明确提出，着力振兴实体经
济，扩大高质量产品和服务供给，要
发扬“工匠精神”，加强品牌建设，扶

持更多的“百年老店”。
振兴实体经济是尊重经济发展

规律、顺应当前国内外形势发展所
趋，也是我国抵御外来风险、固本强
基、提升自身竞争力，实现“十三五”
发展从“制造大国”向“智造强国”的
根本路径。上海社会科学院智库研
究中心执行主任、研究员杨亚琴认
为，从全球范围看，始于 %22/年的
金融危机乃是“轻实体经济、重虚拟

经济”引发的苦果，至今让不少发达
国家痛定思痛。从中国来看，近年来
由于资产泡沫越吹越大、经济“脱实
向需”的势头难以扭转。“近年来我
国实体经济发展情况不容乐观，许
多行业出现产能过剩、生产要素成
本上升等问题，实体经济企业经营
难度加大，面临破产转业的压力。”
杨亚琴表示。
振兴实体经济对我国经济社会

发展具有重大意义———
! 能确保我国!十三五"全面建

成小康社会发展目标实现 以第一"二

产业为主的实体经济是国民经济的基

础和重要载体" 也是国家整体经济实

力和竞争力的体现"国家安全的保障!

更是我国经济转型升级! 产业走向高

端化"集约化"服务化的关键支撑#

! 能改善与提高我国人民群众的

生活水准满足人民群众日益增长的需

求!必须以高质量产品和服务供应为前

提!根本之策是建立起高度发达的实体

经济生产体系和先进技术体系! 这样才

能增加就业"创造更多收入#

! 能提升我国经济的国际竞

争力和影响力 振兴实体经济! 能使

我们生产更多高质量"高技术"有品牌

的产品立足国际市场! 进一步还会逐

渐形成中国品牌" 中国质量标准!形

成中国话语权$ 本报记者 杨硕

““稳稳中中求求进进”” 观面面 !

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）记者昨
天从优拜单车了解到，优拜已与上
海各区政府接洽，计划用 !个月的
时间，分批对 /万辆有桩单车用“互
联网9”进行升级改造，使其发挥更
大作用。

解决!硬伤"

共享单车在上海随处可见了，但
新近出现的都是“无桩”单车。事实
上，早在七八年前，就由政府主导，在
郊区投放了约/万辆“有桩”共享单
车。那么这些有桩单车何去何从？

所谓“有桩”，指的是共享单车
有固定的停车位置，取车、还车必须
到指定区域。有桩单车主要在闵行、
宝山等郊区，共有 %千多个站点。

据优拜单车创始人兼 :;< 余
熠透露，优拜单车将对 /万辆有桩
单车进行“互联网9”升级改造，不需
要再去办卡，可以用优拜单车 =44

或微信服务号，直接注册，使用时扫
码骑走就可以了；其次，附近的停车
点在哪里、是否有空的停车桩，用户
都可在手机上看到，解决了有桩单
车的两个“硬伤”。

需求量大
在余熠看来，有桩单车较适合

郊区，因为郊区有地方建造专门的
停车场所。另一方面，目前有桩单车
的主要用户年龄较大，无桩单车用
户则多为年轻白领、学生，因此两者
都有其用户群和存在价值。
优拜单车除了升级改造有桩单

车，也准备“杀入”无桩单车市场。
“上海目前的无桩单车大约有6#万
到%&万辆，我们估算，在上海市中心
有#&万辆无桩单车是一个比较适合
的数字，这样既不会供不应求，也不
会浪费、占地。”余熠表示，优拜明年
起将在全国计划用6年时间覆盖#%

座城市、投放%/&万辆无桩单车，其
中上海将投放6#万到%&万辆，这对
于已有的摩拜、>?>等来说，确实也
是“又来了一个强劲对手”。


